

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
la. atrasado . . . 10

Fin de Siglo

Rondayes Mallorquines

D' EN
JORDIDES RECÓ
TOM III

Ha comensat á estamparse, y sortirà, com els altres dos, en quaderns mensuals de 64 pàgines.

El tom serán cinch quaderns.

El quadern d' Octubre sortirà á ultims d' aquest mes.

Preu de cada quadern: 30 centims de pesseta.

En la Llibreria dels Srs. Amengual y Muntaner se reben suscripcions.

Alrededor del mundo

Lombroso preocupado.—Camellos y mozos de cuerda. El origen de la joroba ó Lombroso contento.—Otro teatro bíblico hallado en Egipto.—Un salmo discutido.—El Club de la Cena.

Lombroso, en un artículo que ha publicado en la revista *Forum*, confiesa que se ha pasado mucho tiempo preocupado hondamente con la solución de un problema que, según parece, le interesaba tanto ó más que su estudio de criminales.

El problema es el por qué tienen joroba los camellos.

Sabía que, descartando la joroba, el camello es enteramente una llama grande. Pero, por desgracia para la tranquilidad de ánimo de Lombroso, el camello tiene joroba y ésta no dejaba dormir tranquilo al célebre profesor italiano.

Ahora Lombroso no cabe en sí de alegría, porque cree haber resuelto el problema.

Un día se presentó en su consulta médica un mozo de cuerda, y al desnudarse para reconocerle observó que tenía en las espaldas, precisamente donde apoyaba los bultos con que cargaba, un bulto mayor que un puño y formado por completo de tejido adiposo. Examinándolo cayó Lombroso en la cuenta de que aquel bulto, que no molestaba al mozo de cuerda, sino que le facilitaba su trabajo, podía ser la clave del misterio en que estaba envuelto el origen de la joroba del camello.

Púsose de seguida sobre la pista y se dedicó á reconocer mozos de cuerda para ver si todos tenían bulto y si se lo trasmitían de padres á hijos. Pero no contó con la huésped, que en este caso lo fué el pudor (!) de los gafanes dedicados á aquel oficio. Ninguno de los que estaban sanos se quería dejar reconocer y el gran descubrimiento con que soñaba Lombroso corría grave riesgo de no realizarse por falta de comprobantes. Con ayuda de varios amigos pudo, sin embargo, vencer el virginal rubor de unos setenta y Lombroso tuvo la inmensa alegría de descubrir que el 50 por 100 de los reconocidos presentaban el bulto característico del oficio.

La deducción que ha sacado de este hecho es clara... para él. El camello, como el mozo de cuerda italiano, deriva su joroba de la costumbre de llevar carga y los camellos padres han ido legando su joroba á sus hijos durante miles de generaciones, recomendándoles que la cuiden y que la aumenten como tesoro de familia.

Lo que no revela Lombroso es si los hijos de los mozos de cuerda italianos heredan también el bulto de sus padres.

En el Alto Egipto, bajo las ruinas de un antiquísimo monasterio copto, ha sido descubierto un interesantísimo papiro, cuyo texto resucitará una polémica que durante siglos ha agitado á los teólogos.

El papiro contiene una parte del salmo 151 de David, de cuya autenticidad se venia dudando.

Este salmo debió ser escrito por David con motivo de su combate con Goliath, y en él refiere con vigoroso estilo cómo dió muerte al enemigo de su raza.

El trozo descubierto en el Alto Egipto dice:

«1.—Era pequeño entre mis hermanos, y el menor en la casa de mi padre. Y cuidaba los rebaños de mi padre.

2.—Mis manos formaron un instrumento músico y mis dedos tañían el salterio.

3.—¿Quién lo dirá á mi Señor? ¡El Señor mismo! El lo oyó todo.

4.—El envió su ángel y me sacó de con los rebaños de mi padre y me ungió con el óleo de su unción.

5.—Mis hermanos eran hermosos y altos; pero el Señor no se complacía en ellos.

6.—Sali y encontré al filisteo; y me maldijo por sus ídolos.

7.—Pero saqué su propia espada y le corté la cabeza y quité la vergüenza que padecían los hijos de Israel.»

El doctor Budge, director de la sección de antigüedades egipcias y asirias del Museo Británico, y uno de los egiptólogos más célebres de Europa, es quien ha hecho la traducción del papiro y cree que el manuscrito debe datar de principios del siglo VII, por lo menos. Forma parte de un salterio el más antiguo que se conoce.

El príncipe de Gales, que sigue dirigiendo de una manera activa la buena sociedad londonense, ha tomado la iniciativa en la fundación de un club que se llamará *The Supper Club*, ó sea el Club de la Cena.

Será un círculo original que estará desierto toda la semana, pero que á las doce de la noche todos los sábados abrirá de par en par las puertas de sus salones, resplandecientes de luz, para recibir durante aquella noche á lo mejor de la aristocracia inglesa, femenina y masculina.

Allí se cenará y se bailará hasta bien entrado el día el domingo.

Con el nuevo Club el príncipe de Gales ha querido llenar dos necesidades. Primero crear un punto de cita donde una vez á la semana se reúna la buena sociedad para divertirse y bailar. Y segundo tener un sitio donde cenar bien los sábados á la salida de los teatros ó de las reuniones, porque en Londres los restaurantes no están abiertos los domingos más que á las horas de almorzar y de comer, los *bars* permanecen cerrados todo el día, y tal consigna empieza á regir á las doce de la noche del sábado.

Recuerdos de Albareda

Un rasgo de carácter

En cierta etapa del gobierno liberal y en la remoción y provisión de destinos, dejaron cesante en el ministerio de Hacienda á un modesto empleado, un chico joven, trabajador y aplicado, que gozaba de un sueldo anual de 4 000 reales con el correspondiente descuento.

Sin padrino el infeliz y sin recomendación alguna, se le ocurrió no se sabe por qué, pedir una audiencia al ministro de Fomento, que le recibió en el acto.

—Señor—le dijo el cesante,—pido á V. E. una colocación y le suplico me ampare, pues yo soy el único sostén de mi pobre y anciana madre y de mi hermana, y me han dejado cesante en Hacienda.

—Está bien—contestó el ministro—déjeme una nota con las señas de su casa, y vuelva e por acá dentro de tres días.

Así que hubo salido del despacho del ministro el pretendiente, llamó el jefe al portero mayor, y le dijo:

—Entérese usted de esa nota, pero enseñada, y averigüeme si el interesado es probo, si es verdad que tiene madre y hermana, si es cierto que él sostiene su familia, etc., etc.

Al día siguiente la investigación estaba hecha, y en todos puntos conforme con lo dicho por el postulante, que en muchas cosas se había quedado corto.

Llamó entonces el ministro al jefe del personal y le ordenó que en el acto extendiera una credencial de 6.000 reales á favor del muchacho cuya nota le entregó.

Llegó el día deseado, y el pretendiente, sin hacer espera, entró en el despacho de S. E.

—Tome usted—le dijo el ministro—y el entregó la credencial.

—¡Señor, balbuceó el muchacho casi sollozando, al ver que era de 6.000 reales el papelito, gracias señor!

—A Dios se las dá usted, amigo mio, porque cuanto me dijo de su madre y hermana es cierto, y además, porque es usted un buen empleado, y... Pero si me hubiera contado una mentira, si me hubiera usted engañado, ¡camarad! del puntapié que le doy, le reviento.

—Vaya usted con Dios.

Como este cuento no es cuento, aunque lo parezca, vaya para terminar el nombre del ministro.

José Luis Albareda.

Lluvia de estrellas

La prensa científica extranjera, fundándose en las observaciones y en los excelentes cálculos del sabio astrónomo Borelly, confirmados por Flammarion, anuncia una lluvia de estrellas fugaces en la noche del 13 al 14 del mes de Noviembre actual, la cual se verificará, dice Flammarion, «con una abundancia y brillantez semejante á la que exhibió la que se observó en Europa el 27 de Noviembre de 1885.»

Este fenómeno cósmico, el más curioso é imponente de la Naturaleza, solo se verifica en largos periodos de tiempo, y es uno de los que más vivamente preocupan la atención de los pueblos. Y no es motivo para menos. En una noche despejada y serena, como sucedió en 1885, y cuando menos se espera ni se sospecha la aparición del fenómeno, inflámase el cielo de repente y millones de meteoros inflamados cruzan sin cesar en todas direcciones la bóveda celeste durante horas enteras, como una descarga formidable bombas de variados colores, que parten de un punto fijo del espacio, como lanzadas por oculta y misteriosa batería.

Estas lluvias de meteoros las registra la historia en sus anales. En 1095 hubo una tan copiosa como el granizo, hasta tal punto, que asustó á los reverendos padres del Concilio de Clermont, haciéndoles creer que era la señal inequívoca de grandes trastornos en la cristiandad. En 1837 cayó otra tan espesa en Inglaterra, que fué llamada *aguacero de estrellas*; en 1800, en Virginia, se observó otra que por espacio de dos horas se asemejó á una función de fuegos artificiales; y la observada en Boston, en 1833, fué tan intensa, que cayeron en unas siete horas más de 240.000 meteoros inflamados, esto es, á razón de 34.285 por hora.

Estas lluvias de corpúsculos siderales nos hacen comprender que los espacios están llenos de una multitud ó miríadas de pequeños fragmentos planetarios que, á no dudarlo, forman varios anillos invisibles, mezclados con las órbitas de los planetas circulantes

alrededor del sol cuales emplean treinta y tres años en recorrer la inmensa órbita que describen en torno del sol; y como cortan en dos puntos correspondientes á los meses de Noviembre y de Agosto la órbita de la tierra, se inflaman por causa del rozamiento al combinarse con el oxígeno de nuestra atmósfera, y se inflaman, presentando, como hemos dicho, uno de los espectáculos más notables del mundo cósmico.

Cuanto se refiere á estos fenómenos es digno de admiración, pues lo mismo se presentan de día que de noche.

Se ha observado la caída de esos cuerpecillos inflamados de día claro; en 1788 se vió en Pobayan á medio día uno tan brillante, que iluminó con su viva luz las habitaciones, y reciente está la inflamación en nuestra atmósfera del famoso meteorito que cayó en Madrid el día 10 de Febrero de 1896, sembrando el terror en muchas leguas á la redonda con su intensidad luminosa y con su estruendo formidable.

Hoy los grandes fenómenos de la naturaleza no fomentan, afortunadamente las preocupaciones y el vago terror que inspiraban en otros tiempos, gracias al progreso moderno y á los recientes descubrimientos que el genio del hombre hace en las ciencias experimentales.

La lluvia próxima de estrellas, según los cálculos de Borelly y de Flammarion, será tan brillante y espléndida como la que se observó en Madrid en 1885, y si así sucede, presenciaremos el espectáculo más grandioso del mundo exterior, digno de ser descrito por la creadora imaginación de Dante pues durante varias horas surcarán las estrellas fugaces el cielo en tal cantidad, que lo convertirán en un vasto incendio, según la terrible visión del Apocalipsis.

Desde el día 13 al 14 del mes actual debemos estar prevenidos para observar tan raro y sorprendente suceso astronómico, que con tanta predilección ocupa la inteligencia de los sabios hace tiempo, es decir, desde 1836 con motivo de la magnífica é inusitada lluvia de estrellas fugaces que se observó entonces, la cual fué predicha por el célebre astrónomo alemán Olbers, y la más famosa de los tiempos modernos.

Uriah se puso lívido y miró á Micawber con más sorpresa que cólera, ó al menos supo reprimir lo bastante este último sentimiento, para decir con un forzada sonrisa:

—Sois muy original algunas veces, y temo que deba pasarme sin vuestros servicios, Micawber... Retiraos, os hablaré dentro de un momento.

Mr. Micawber exclamó con una extraordinaria vehemencia:

—Si hay en el mundo un canalla con el que estoy cansado de hablar... ese canalla se llama... ¡Heep!

Uriah retrocedió y estuvo á punto de caer de espaldas, como si un brazo invisible lo hubiese golpeado.

Luego de dirigir una mirada siniestra á su alrededor, dijo elevando la voz gradualmente:

—¡Ah! ¡ah! ¡es una emboscada! Os habeis reunido, señores, de acuerdo con mi pasante. Mr. Copperfield, pensadlo bien, nunca fuimos amigos; habeis escuchado en demasía á la envidia y el odio que os he inspirado siempre, pero sabré contraminar vuestras minas, Mr. Copperfield. Y vos, Micawber, salid; voy á hablaros al instante.

—Mr. Micawber, dije, acaba de producirse en ese hombre un cambio tan repentino, que me asegura está acorralado. Tratadlo como se merece.

Pero Uriah, sin desconcertarse, replicó enjugándose la frente:

—Se trata de arruinarme ó disfamarme; ¿pero habeis calculado todas las consecuencias de esta trama? ¿me creéis sin armas de defensa? Habeis sobornado á mi pasante, ¡ese hombre es bastante conocido! Micawber, ponedle anonadados cuando me plazca, tomad la retirada, ¡os lo aconsejo! Copperfield, no ignorais que he levantado á ese miserable del cieno; bien es verdad que erais mucho menos que él, antes que un alma caritativa se apiadase de vos... Mistress Trotwood, tened la bondad de confirmar mis palabras... ó me será muy fácil arrestar á vuestro marido... ¡Conozco vuestra historia, mi vieja señora, y sacaré de ella el partido posible! En cuanto á vos, miss Wickfield, si amais á vuestro padre, obrareis muy dis-

—A menos que me equivoque, Mr. Traddles, la revelación que preparo es importante.

—No puede serlo más, respondió Traddles.

—Pues bien, replicó Mr. Micawber, señora y señores, en semejante situación, tal vez me concedais la honra de dejáros dirigir momentáneamente por un hombre que aunque indigno de ser otra cosa mas que un objeto perdido en las playas de la humanidad, es todavía un prójimo vuestro... por un hombre que una fatal sucesión de circunstancias y algunos errores individuales, no han podido despojarlo de su forma primitiva, ni arrancarle todos sus honrados instintos.

—Tenemos confianza en vos, Mr. Micawber, le dije, y haremos lo que más os plazca.

—Yo sabré responder á esa confianza, continuó Mr. Micawber; os pido permiso para esperaros en el estudio Wickfield y Heep, donde vendreis á verme dentro de cinco minutos, á mi, el asalariado del estudio, y direis que deseais ver á Mr. Wickfield.

Mi tía y yo miramos á Traddles, que nos hizo una señal de consentimiento, y aprobamos este arreglo.

—Por el momento, prosiguió Mr. Micawber, nada más tengo que decir. Y haciéndonos un saludo general, se alejó majestuosamente, pero en extremo pálido.

Consultamos de nuevo los ojos de Traddles, que se contentó con sonreirse, y nuestro recurso fué contar los cinco minutos, al cabo de los cuales partimos para la casa gótica, sin hablarlos, y apoyada mi tía en el brazo de Traddles, que la servía de caballero.

Encontramos á Mr. Micawber delante de su escritorio, en la torrecilla de la planta baja; escribía ó fingía escribir, habiendo ocultado debajo de su chaleco la regla del estudio, cuya extremidad se apercebía, á guisa de chorrera.

Comprendí que esperaba le hiciésemos la primera pregunta.

—¿Cómo estais, Mr. Micawber, le dije en alta voz.

—Mr. Copperfield, respondió gravemente Mr. Micawber, ¿vuestra salud es buena?

NOTICIAS

De las islas:

Sineu

El mercado celebrado ayer en esta villa estuvo poco animado á causa de la lluvia que cayó todo el día.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Trigo, á 19'50 pesetas.
Candeal, á 20'00 id.
Cebada del país, á 10'00 id.
Avena, á 9'00 id.
Maiz, á 15'50 id.
Habichuelas (confits), á 31'00 id.
Id. blancas, á 34.
Frijoles, á 30'00 id.
Habas ordinarias, á 19'50 id.
Id. para ganados, á 16'50 id.
Cerdos cebados, de 10 á 10'50 pesetas arroba.

Esta mañana ha amanecido también lloviendo y por el aspecto que presenta el nublado puede asegurarse que la lluvia ha sido general en toda la isla.

De ésta no se quejarán los campesinos, pues es más que suficiente para la siembra de cereales.

Nada más de particular ocurre por ahora en esta villa.—C.

11 de Noviembre de 1897.

De la capital:

El *Ancora*, conteniendo con el escritor musical *Toni*, le aconseja que no imite en sus escritos la conducta de muchos redactores de *La Última Hora* y *La Almudaina*.

Nosotros no hemos de aconsejar á *Toni*; le creemos incapaz de imitar la digna conducta del director y redactores de *El Ancora*, los cuales poseen á maravilla la ciencia de la procaacidad contra las personas, del anónimo artero, de la cobardía ante el ofendido, de la falsedad y el perjurio ante los tribunales... Todo, en nombre de Dios y con censura eclesiástica.

La fuerza de carabineros apresó días pasados en el punto denominado *Garrucha de Can Puig*, del término municipal de Pollensa, seis bultos de tabaco de contrabando.

Por otra pareja de dicha fuerza fueron apresados otros seis bultos de dicha materia.

Ayer por la mañana mientras varios marineros estaban sacando una barquilla á tierra, en el punto conocido por el *Mollet*, se cogió uno de los dedos con una polea, cortándose hasta la terminación de la primera falange.

Según un telegrama que recibió ayer de Ibiza la *Isleña Marítima*, se sabe que en aquella isla reinó durante todo el día un fuerte temporal, siendo poco menos que imposible poder entrar embarcación alguna en el puerto.

Por oposición ha sido nombrada maestra de una de las Escuelas Públicas de esta ciudad Doña Engracia Alcaide Caravid.

A consecuencia del temporal reinante en nuestros mares, no llegó ayer á esta ciudad la correspondencia de Barcelona que debía venir por vía de Alcudia.

Dice un colega que el consejo superior de la Sociedad Española de Salvamento de Náuticos, á propuesta de la Junta de este Distrito y previa instrucción del expediente depurativo del hecho, ha otorgado medalla de plata como premio al capitán del vapor correo *Unión*, D. Bartolomé Alsina, por el notable salvamento que llevó á cabo el 28 de Julio último de los cinco tripulantes de la barca *Virgen del Carmen* zozobrada á ocho millas de Calafiguera. Además ha dispuesto dicho Consejo que el expediente del capitán Alsina, entre en concurso con otros al adjudicar el premio Robin, concediéndole, por último, diploma de honor al Sr. Director Naviero de la Empresa marítima *La Isleña* y dando gracias á los tripulantes que contribuyeron al salvamento de que se trata.

El acto de entrega de dichas recompensas tuvo efecto el martes último en el domicilio social de la Compañía, por la comisión ejecutiva compuesta por los señores Don Manuel Villalonga y Don Tomás Fortuñ, quienes dirigieron frases de felicitación á los interesados.

Por esta Administración de Hacienda se requiere á los Ayuntamientos de esta provincia, para que ingresen en las Cajas del Tesoro la parte de los cupos del impuesto de consumos correspondientes al tercer trimestre del año económico actual.

Al mismo tiempo se advierte á los concejales de los mismos que si no lo verifican dentro del mencionado período trimestral ó no se exponen consideraciones atendibles, serán declarados responsables personalmente, de los descubiertos y perseguidos por la vía de apremio.

El Juez instructor de la Comandancia de esta provincia, cita á los que se consideren dueños de una chalana llamada *San Juan Bautista*, que fué encontrada por fuerza de carabineros el día 22 de Mayo último, en la costa del término de Calviá, y punto conocido por la *Playa de los muertos*, para que en el término de veinte días se presenten ante dicho Juzgado para acreditar su derecho.

Por la secretaría de Cámara de este obispado se avisa á los señores sacerdotes que hayan terminado sus licencias ministeriales hasta el 31 del pasado Octubre, se presenten á Sínodo para renovación de las mismas

Tienda nueva de SAN JOSÉ

de Ignacio Figuerola

CENTRAL: BRONDO, 7.—SUCURSAL: JAIME II, 14

Acaban de recibirse grandes novedades en

Lienzos en todos anchos.	✦	Géneros de punto.
Mantelerías.	✦	Colchas y cubre-camas.
Madapolams.	✦	Aifombras.
Tohallas gran surtido.	✦	Yutes.
Pañolera en todas clases.	✦	Tapicerías.
Novedades en vestidos de señora.	✦	Cortinajes.

Especialidad en telas blancas y todo cuanto se requiere para equipos de novios.

NOTA.—Depósito de Mantas de lana y Esteras del país á precios de fábrica.

Acaban de recibirse grandes surtidos en objetos del Japón propios para regalo.

¡OJO! La casa que vende más barato.—Verlo para creerlo ¡OJO!

el martes 16 del actual á las diez de su mañana.

Además se les recuerda que después del examen de Moral, sufrirán otro de Rúblicas y Ceremonia de la Misa.

Por la Dirección general de Contribuciones directas se ha participado á esta Delegación de Hacienda, que ha quedado prorrogado por un mes el plazo de cobranza voluntaria para la expendición de cédulas personales.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Selva haber detenido y entregado al Juez municipal de la misma á un individuo presunto autor de la corta y sustracción de cierta cantidad de pinos del predio *Can Benet* de aquel término municipal.

—La del puesto de Andraig puso á disposición del Juez competente á varios individuos presuntos autores de la sustracción de cierta cantidad de aceitunas del predio denominado *Es clot roig* de aquel término.

La policía devolvió ayer á sus padres á una muchacha de unos dieciocho años de edad que encontró en una casa de mal vivir.

El vapor *Unión* suspendió ayer otra vez su salida para Ibiza y Valencia á causa del mal tiempo.

Según una circular que publica el *Boletín Oficial Eclesiástico*, correspondiente al día de ayer, el señor Obispo se propone celebrar órdenes generales mayores y menores, en las próximas temporadas de Santo Tomás.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas en la secretaría de Cámara, antes del día 20 del actual.

Los exámenes para aspirantes á la

primera clerical tonsura, cuatro órdenes menores y Subdiaconado tendrán lugar el día 1.º del próximo Diciembre á las diez de su mañana, debiendo los últimos venir provistos del recado necesario para sufrir el examen por escrito.

Tan variable y lluvioso como el anterior fué el día de ayer. Por la mañana, á cosa de las siete, empezó á caer sobre esta ciudad algunos chubascos que se fueron siguiendo sin interrupción hasta á cosa de las doce y media en que se despejó algo la atmósfera, luciendo el sol cosa de una hora.

Por la tarde volvió á cubrirse de nuevo el horizonte sinando poco más ó menos el mismo ariz que por la mañana.

A causa del mal tiempo se encuentran fondeadas junto al espigón nuevo del Muelle las barcas vulgo *pareyas* que se dedican á la pesca del bou.

Con tal motivo, no se vió más que regularmente provista de pescado la plaza de Abastos.

Han solicitado tomar parte en las oposiciones para las cátedras de Retórica y Poética de los Institutos de San Isidro de Madrid, Badajoz y Teruel, nuestro distinguido colaborador Don Gabriel Alomar, y los señores don Jaime Pomar, don Gabriel Llabrés y don Rafael Ballester. Don Juan Terrasa se presenta á oposición á la Cátedra de Física superior de la Universidad de Barcelona.

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Farmacias, de la plaza de la Cuartera Libertad.

Se descuenta el envase á su devolución.

Notas ciclistas

Entre el elemento joven se trata de fundar otra sociedad ciclista con el título de *Juventud Ciclista*.

Esta hace el número tres en Palma, de las creadas exclusivamente para el ciclismo.

El número de socios quedará limitado á treinta.

Dícese que el cargo de presidente se conferirá al joven *sportman* Don Pascual Ribot Maura.

Deseámosle muchas prosperidades.

Los ciclistas de Barcelona, el lunes último celebraron un festival en la plaza de toros.

Hé aquí como se expresa *El Noticiero Universal*:

«La fiesta ciclo-taurina celebrada esta tarde en la plaza de toros ha resultado verdaderamente espléndida. Empezando por la presidencia formada por tres bellísimas señoritas, que formaban una tripleta, digo, una trinidad muy hermosa, hasta el último mono sabio, todo ha sido esta tarde de *primo cartello*. Hasta los revolcones.

Han demostrado poseer sangre torera, entre otros velocipedistas que sentimos no recordar, los matadores don Santiago Lorenzo, Mató Udaeta, Fabián García y don Armando Udaeta, y los peones, banderilleros y picadores Soria Santa Cruz, Fabián Minué, Larroca, Porta López, Lladó, Solá, Agar, etc., etc.

Entre los platos de carne de toro servidos esta tarde ha habido entremeses ciclistas á cargo de nuestros más distinguidos equilibristas que han obtenido muchos aplausos.

El famoso caballero *Velopántaco* ha hecho alarde de su habilidad sin poner las manos en el manillar guiando los caballos de un coche y llevando de la brida á otro con su jinete. Las malas condiciones de la pista han deslucido el trabajo de tan intrépido velocipedista que recientemente ha hecho en las carreteras de Gerona una lucidísima carrera en forma igual á sus ejercicios de hoy.

Ha terminado la fiesta con unas carreras de cintas muy bien jugadas. ¡Ah! Se nos olvidaba: el desfile brillante y la entrada más que buena.

Los organizadores de la fiesta merecen sinceros elogios por lo á maravilla que han sabido disponerla.

Esta noche, la *cuadrilla* celebra su éxito con un banquete en el hotel de Ambos Mundos.

Nuestra enhorabuena á todos y al Asilo Naval en cuyo beneficio la corrida se ha celebrado.»

El *Círculo Ciclista* de esta ciudad tomará posesión del nuevo local del paseo del Borne, el miércoles próximo.

Varios socios, deseando dar al acto un carácter familiar, han organizado una colecta entre los mismos con objeto de celebrar un modesto *lunch*.

Por el número de socios que se han inscrito, se puede asegurar que la reunión dejará fecha en los anales de la sociedad.

SIXTO RADIO

Recuerdos mallorquines

12 de Noviembre

1725

Se publicó la Real Orden mandando restituir á sus dueños los bienes confiscados á los partidarios del Archiducado que Carlos de Austria.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Continuarán en las Teresas dedicadas al Patrocinio de nuestra Señora del Carmen: exposición á las seis de la mañana. Al anochecer, rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, á las siete y media de la mañana misa propia en honra de su Titular, con aplicación de muchas indulgencias.

En San Jaime, San Nicolás y San Francisco por la noche se hará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Carmen, en las Teresas.

Francisco Gamero y C.ª, fabricantes de tapones de corcho.—Sevilla.

Representación en Palma, Conquistador número 30.

—¿Miss Wickfield está en casa?

—Mr. Wickfield está enfermo, añadió Mr. Micawber, con una fiebre reumática; en cuanto á miss Wickfield, no dudo que celebrará recibiros. ¿Queréis entrar, mientras tanto, en las habitaciones de Mr. Heep?

Nos precedió en el comedor, y abriendo la puerta del antiguo estudio de Mr. Wickfield, anunció con sonora voz:

—Miss Trotwood, Mr. David Copperfield, Mr. Tomás Traddles y Mr. Dick.

Naturalmente, nuestra visita extrañó á Uriah Heep; si hubiese tenido cejas; las hubiese fruncido, pero sus ojos desaparecieron casi del todo bajo los pliegues de sus párpados.

Si sospechaba algo, no tardó en disimularlo con su humilde amabilidad, dirigiendo á cada uno de nosotros melosos cumplidos; me tendió una mano que estreché con vergüenza, pero no podía aún obrar de diferente modo.

—Las cosas están bien cambiadas en este estudio, mistress Trotwood, dijo á mi tía, desde el día en que me visteis en él, humilde pasante, solicito á tener vuestro *poney*... pero yo no he cambiado en nada.

—Decís la verdad, replicó mi tía; y aún, si puede agradaros, creo que habeis sido fiel á las promesas de vuestra juventud.

—Mil gracias, mistress Trotwood, dijo con una de sus contorsiones de costumbre; Micawber, prevenid á miss Inés y á mi madre de esta visita. Mi madre tendrá el mayor placer en veros.

—¿No estais ocupado, Mr. Heep? preguntó Traddles, en quien Uriah fijaba especialmente su mirada oblicua.

—No, Mr. Traddles, respondió sentándose y cruzando sus huesosas manos entre sus rodillas. No, no tan ocupado como yo quisiera, porque los médicos, los hombres de leyes y los tiburones, vos los sabéis, pues sois del oficio, son insaciables. Sin embargo, la indisposición casi continua de Mr. Wickfield no nos deja desocupados... No sois muy íntimo amigo de Mr. Wickfield, según creo; Mr.

Traddles; yo mismo no he tenido más que una vez ó dos el honor de veros en Londres.

—En efecto, no soy un amigo íntimo de Mr. Wickfield, replicó Traddles, que iba á aprovechar esta coyuntura para entrar en materia, porque de lo contrario hace mucho tiempo que hubiera venido á veros, Mr. Heep.

Á pesar del aspecto ingénuo de Traddles, Uriah creyó adivinar un sentido sospechoso en sus palabras, porque le dijo con una siniestra mirada:

—Lo siento, Mr. Traddles, Mr. Wickfield, salvo ligeras debilidades, os inspiraría como á todos sus amigos una sincera admiración... Pero si queréis conocer todas las excelentes cualidades de mi antiguo principal, hoy mi asociado, dirigíos á Mr. Copperfield; el elogio de la familia es para él materia inagotable.

No sabía que contestar, cuando Inés entró acompañada de Mr. Micawber, que había ido á buscarla.

Su semblante no me pareció tan tranquilo como de ordinario, pero su emoción prestaba un nuevo atractivo á su simpática hermosura.

Uriah la observaba mientras que nos manifestaba su alegría por nuestra visita, y me hizo pensar en esos cuentos fantásticos en que un genio rebelde vigila á un ángel bueno.

Traddles y Micawber cambiaron una señal de inteligencia, y el primero salió del estudio sin que lo notara nadie más que yo.

—Podeis retiraros, Micawber, dijo Uriah.

Mr. Micawber, con una mano sobre la regla medio oculta en su chaleco, y en pié en el dintel de la puerta, observaba á uno de sus prójimos, y este mortal era su principal.

—¿Qué esperais, Micawber? ¿Me habeis oído? repitió Uriah.

—Si, dijo Micawber inmóvil, impasible.

—Entonces, ¿por qué no os retirais?

—Por la razon sencillísima de... ¡que no me dá la gana! dijo Micawber.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

De Cuba

Madrid 10 á las 9'15 m.
> > 9'20 >
> > 9'25 >

(Recibidos el 11 á la 1 t.)

El general Blanco ha publicado una circular disponiendo que no se hagan las propuestas de recompensas sin orden de la capitania general y precisando con exactitud las bajas del enemigo, los daños conocidos, el mérito y las fatigas de las tropas y además que se redacten con sobriedad, sin relatos ampulosos ni apreciaciones propias.

El mismo telegrama de la Habana que anticipa la noticia anterior asegura que es un hecho la fusión de los autonomistas y reformistas bajo la presidencia del señor Galvez y vicepresidencia del señor Rabell. Con este motivo dejará de publicarse el diario autonomista *El Pais* y entrará el señor Montoro á dirigir el *Diario de la Marina*.

El general Blanco ha dirigido otra circular á los comandantes generales ordenándoles que favorezcan en lo posible la zafra.

Es infundado el rumor acerca de un suceso desagradable en Mayari.

De Nueva York

Madrid 10 á las 9'15 m.
(Recibido el 11 á la 1'10 t.)

Nueva York.—La prensa sigue haciéndose eco de los infundios que hacen circular los laborantes.

Se confirma la vuelta de Sanguiy.

Dícese que obedece á que los insurrectos le han amenazado con perder la graduación caso de no presentarse.

Lotería nacional

Madrid 10 á las 11 m.
(Recibido el 11 á las 5 t.)

En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los números siguientes:

Con 240.000 pesetas

El número 6.289, despachado en Jaen.

Con 90.000 pesetas

El número 9.440, despachado en Toledo.

Con 25.000 pesetas

El número 5.961, despachado en Barcelona.

Con 4.000 pesetas

Los números 1.405 y 2.659 despachados en Madrid; 5.210, en Valencia; 2.875, en Madrid; 8.675 en Cartagena; 1.094, en Estepona; 4.043, en Santander; 12.306, en Bilbao; 7.705, en Riotinto y 11.180, en Cádiz.

Mencheta

Bibliografía

El *Boletín Oficial Eclesiástico* correspondiente al día de ayer publica el siguiente sumario:

Circulares de la Secretaria de Cámara (a) Anunciando órdenes generales en las próximas Témperas de Sto. Tomás, (b) Llamando á Sínodo para la renovación de licencias Ministeriales.—Decreto de la Sagrada Congregación de indulgencias concediendo plenaria á los que ayuden á Misa.—La cuestión suscitada entre el Ministro de Hacienda y el Obispo de Mallorca.—Leyes vigentes en España contra la enseñanza anticatólica en las Universidades é Institutos del Reino.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 9.—Varones 3.—
Hembras 4.
Matrimonios: Día 9.—Ninguno.
Defunciones: Día 11.—Antonio Bar-

celó Omobarbia, casado, 31 años, plaza de San Antonio, meningitis crónica.—Catalina Roca Mora, soltera, 23 años, c. del General Barceló, tuberculosis.—Vicenta Venancia Ignacia Expósito, soltera, 16 años, hospital, tuberculosis.—María Salamanca Capellá, 10 años, Término, meningitis cerebral.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay nimbos.

Id. del horizonte.—Calimoso con chubasquería.

Dirección del viento.—S. flojo,

Estado del mar.—Picada de S.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Acaeció el orto estando cubierto el cielo, achubascado el horizonte, venía marejadita del Sur S. E. y el viento era flojo del N. E. Descargó la chubasquería y llovió á intervalos durante la mañana. A medio día estaba cerrado pero no llovía. Durante la tarde hubo varios chubasquillos de agua y algún viento procedentes de diferentes puntos del horizonte, y chubascoso al ocaso.

Noticias.—Entró de arribada procedente de Valencia el pailebot español *Unión*, destinado á Mahón. No hubo salidas.

Buques fondeados: Día 10.—Ninguno.

Buques despachados: Día 10.—Pailebot *Segunda Dolores*, para Valencia.

Matadero: Día 10.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 0.—Vacas, 5.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 7.—Borregos, 0.—Corderos, 108.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 9.—Cerdas, 20.—Lechonas, 0.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 9 de Noviembre de 1897.

Existencia anterior	Entradas	Curados	Fallecidos	Quedan
296	1	7	>	290

Ultimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	60 00
Cambio Mallorquin.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	39 00
Alumbrado por Gas.	80 00
Salinas de Ibiza.	240 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Islaña Marítima.	55 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 10 de Noviembre.	
Interior.	63 80
Exterior.	79 85
Amortizable.	77 20
Cubas 1886.	93 25
Cubas Nuevas 1890.	77 25
Banco de España.	419 00
Tabacos.	213 50
Francos.	33 65
Libras.	33 63
Barcelona 12 de Noviembre.	
Interior.	63 75
Exterior.	79 76
Amortizable.	00 00
Cubas.	93 25
Coloniales.	00 00
Nortes.	23 30
Francias.	19 95
Madrid.	00 00
Paris.	60 25
Cubas 1890.	00 00

Boletín metereológico

Día 11 á las 9 de la mañana

Barómetro.	764 8 mm.
Termómetro seco.	16 4 g. ct.
Máxima al sol.	18 8 >
Máxima á la sombra.	18 0 >
Mínima á cubierto.	15 6 >
Mínima á descubierto.	14 8 >
Dirección del viento.	N. E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas.	10 0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	242 0 >
Lluvia en 24 horas.	42 0 mm.
Evaporación en 24 horas.	1 2 >

Humedad á las 9 . . . 90 >
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . 0 7 >
Descenso del id. en id. . . 0 0 >

Sociedades y Corporaciones
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado D. Juan Mateu y Martorell en solicitud de que se le expida un duplicado de la libreta de la caja de Ahorros abierta á su favor en 3 de Junio del corriente año con el número 6668, por haberla extraviado, se hace público por medio de este periódico, afin de que cuantas personas se crean en derecho á formular alguna reclamación lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días á contar desde esta fecha. Transcurrido el plazo prefijado quedará nula y sin valor alguno dicha libreta expidiéndole el duplicado que se solicita.

Palma 26 de Octubre de 1897.—El vocal de turno, Antonio Bosch Pbro.

Fomento de la Pintura y Escultura.-Palma

La Junta Directiva de esta Sociedad en sesión celebrada el día 30 de Octubre último, acordó verificar el día cinco de Enero próximo un sorteo compuesto de cinco lotes en la forma que sigue:

- Primer lote 250 pesetas.
- Segundo lote 100 id.
- Tercer lote 50 id.
- Cuarto lote 25 id.
- Quinto lote 25 id.

El Sorteo se verificará el espresado día á las cinco de la tarde en el local que ocupa esta Sociedad.

El Sócio que resulte favorecido con el primer lote, podrá, si no fueran de su agrado las obras presentadas para este sorteo, demorar la elección entre las que se presenten para los dos siguientes sorteos.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios y artistas de esta Sociedad.—Palma 3 de Noviembre de 1896.—El Presidente, Alejandro Rosselló.—El Secretario, Bartolomé Cabrer.

Ferro-carriles de Mallorca

Los días 7 y 18 del actual, tercera feria y *Dijous bô* respectivamente en Inca, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma hasta Inca, á las 7'30 y 10 mañana.

De Inca hasta Palma, á las 11'45 mañana y 5 tarde.

Palma 2 de Noviembre de 1897.—El Director General, Guillermo Moragues.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS
Cuba y Filipinas.-Noticias oficiales

Madrid 10 á las 3'35 t.
(Recibido el 12 á las 4 m.)

Un despacho oficial de la Habana dice que el general Blanco ha firmado un amplio indulto de todos los procesados comprendidos en los artículos 237 y 242 del Código Militar.

Romero Robledo y Castelar

Madrid 10 á las 3'40 t.
(Recibido el 12 á las 4 m.)

El señor Romero Robledo ha celebrado estos días varias conferencias con el señor Castelar.

Este señor se halla halló resentido del Gobierno porque no le ha con resultado las reformas que piensa implantar en Cuba.

A los liberales no les ha preocupado este disgusto.

Desde Nueva-York

Madrid 10 á las 4'10 t.
(Recibido el 12 á las 4 m.)

Nueva-York.—La nota española leída en el consejo de ayer causó una excelente impresión á los ministros yankees, estimándola como la base de una buena inteligencia entre ambos gobiernos.

Tales impresiones han determinado gran acción en los valores americanos.

Contra los carlistas

Madrid 10 á las 4'30 t.
(Recibido el 12 á las 4 m.)

Roma.—Comunican de esta ciudad que el Nuncio de S. S. en Madrid ha recibido instrucciones del Vaticano, para exhortar al clero y fieles de España, para que sostengan la dinastía reinante y se opongan á los trabajos que efectúen los carlistas.

Visita.-Nombramiento

Madrid 10 á las 9 n.
(Recibido el 12 á las 4 m.)

El marqués de Apezteguía ha cumplimentado hoy nuevamente á la Reina.

Esta, con el fin de darle una prueba más de consideración, le ha nombrado gentil hombre de cámara.

Dicho señor jurará el cargo antes de salir para el Havre.

Una carta

Madrid 10 á las 10 n.
(Recibido el 12 á las 4 m.)

El señor Cos-Gayón ha dirigido una carta á *La Epoca* protestando de los cargos que le dirigió el señor Romero Robledo. Lamenta la crudeza de la frase y la descortesía con que lo trató, impropias de hombres públicos.

El general Weyler

Madrid 10 á las 10'10 n.
(Recibido el 12 á las 4 m.)

Se asegura que el general Weyler desembarcará en Santander, ignorándose aún el punto donde fijará su residencia.

Se ha dicho que es muy probable que el señor Romero Robledo le espere en Madrid.

Incendio.-Otra noticia

Madrid 10 á las 10'15 n.
(Recibido el 12 á las 4 m.)

Ha llegado por telégrafo la noticia de haber ocurrido un incendio en el Banco de Nápoles.

Créese que las pérdidas materiales son de gran importancia.

En el juzgado del distrito de Palacio ha tenido efecto esta mañana un juicio de conciliación entre el Duque de Veragua y el revistero *Puntilla*, sin que hayan llegado á un acuerdo.

Salida de Apezteguía

Madrid 10 á las 10'35 n.
(Recibido el 12 á las 4 m.)

Ha salido esta tarde para su nuevo destino el señor Apezteguía, habiendo acudido á despedirlo los diputados de la Unión Constitucional, y el señor Vega de Armijo.

El día 13 embarcará en el Havre, siendo muy probable que se quede un día en Washington.

El marqués de Apezteguía se propone llegar á Cuba el día 29 del actual.

Consejo de ministros

Madrid 10 á las 10'40 n.
> > 10'45 >

(Recibido el 12 á las 6 m.)

Se ha autorizado al señor Bermejo para aplicar los quinientos mil pesos sobrantes del presupuesto de Puerto Rico y un millón de pesetas con cargo al presupuesto extraordinario de Marina en la construcción de un crucero en los Arsenales del Estado. Además se le encargó el estudio de un barco para sacarlo á concurso y que sea construido más adelante en los astilleros civiles.

Se leyeron y aprobaron varios decretos concediendo otros tantos indultos á presos en nuestras Antillas.

Se leyó un despacho de Manila dando cuenta de un choque habido entre Aguinaldo y el hermano de Rizal.

El señor Puigerver pidió autorización para conceder plazos á los pueblos para reclamar la

exención de la venta de los montes públicos.

Se habló de las extensas inundaciones de Valencia.

Después del Consejo cumplimentó á la reina la comisión de gaditanos, para rogarle que se construyan barcos en los astilleros de Cádiz.

La reina estuvo muy afectuosa y dijo que se interesaba vivamente por la prosperidad de aquella población.

El temporal

Madrid 11 á las 9'45 m.
> > 9'50 >
> > 9'55 >

(Recibidos el 12 á las 4 m.)

Valencia.—A causa del temporal está interrumpido el teléfono y suspendida la circulación de los trenes.

El Turia trae una enorme crecida.

Por muchas partes se ha desbordado, arrastrando puentes, líneas férreas y barrancos.

Los vecinos de Mislata se han visto obligados á subirse á los tejados y pedir socorro, pero es imposible prestárselo.

En el pueblo de Campanar, que está inundado, se han hundido muchas casas.

El gentío se aglomera en los puentes viendo la riada.

Las autoridades han tomado acertadas medidas para evitar desgracias personales.

El agua arrastra muebles, maderas, árboles y animales.

Ignórase la importancia de la catástrofe.

La Alameda y el camino del Grao están convertidos en lagunas.

Reales decretos

Madrid 11 á las 3'30 t.

El Real decreto de indultos de Cuba comprenderá á los tripulantes del vapor filibustero *Competidor* cuando sean juzgados.

Se ha firmado otro decreto esceptuando de la venta los montes de especie arbórea.

Un nuevo crucero

Madrid 11 á las 4'40 t.

El crucero que se construirá dentro de breve plazo, será de 2000 toneladas, y se llamará *Puerto Rico*.

En el Consejo de anoche no se admitió la dimisión presentada por el Rector de la Universidad de Barcelona.

Insistencias

Madrid 11 á las 4'45 t.

Insistese en asegurar que el general Weyler acentuó en Gibara las declaraciones que había hecho en la Habana.

En Puerto Rico los partidarios del general Weyler le preparaban otra manifestación pero el señor Marin la evitó discretamente.

Mencheta.

Pasatiempos

Un provinciano, presidente de un comité político, viene á Madrid á consultar con un médico.

El doctor lo examina y le pregunta:—¿Viene usted observando algún régimen durante su enfermedad?

—Si, señor; el régimen republicano.

—¿Qué hace tu padre?—pregunta una de ellas.

—Todo lo que quiere mama.

—¿Por qué?—pregunta una de ellas.

—Porque como vivo en esa calle y mi mujer es muy celosa, si la ve á usted en mi coche es capaz de armarme un escándalo.

Línea de vapores Transatlánticos

DE VIRILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.
Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos
El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.
El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Arecibo, Mayagüez, Ponce, Habana, Veracruz y Nueva Orleans.
El 30 de Noviembre de este puerto vapor

PIO IX

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.
Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.
Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.
Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.
Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Noviembre

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Rosalt, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.
Solo se admite carga hasta el día 2.
El 20 de Santander, vapor «Reina M.^a Cristina», para Coruña, Habana y Veracruz.
El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Alfonso XII», capitán Morot, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.
Solo se admite carga hasta el 23.
Línea de Filipinas.—El 6 de Barcelona, vapor «León XIII», para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.
No se admite carga la víspera de la salida.
Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
No se admite carga la víspera de la salida.
Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor *Rabat*, capitán Ibargaray, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.
Línea de Fernando Poo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.
Servicio de Tánger.—El vapor *Joaquín del Piñero*, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Arguiciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.
Los pasajes y cargas se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el
ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL
APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrémismo, Vientos abdominales, Catarrros del estómago, Diarreas, Bilis, Convulsiones difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.
Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.
Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontets, 31; BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Lliteras.

LATOS

ya sea catarral o de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidas y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPALES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Vapores Transatlánticos de F. Prats y Compañía

Para Habana, Matanzas, Segua, Ciberien y Santiago de Cuba, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá el 21 del corriente de Barcelona el veloz vapor

GRAN ANTILLA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para CANARIAS. La carga ha de mandarse á Barcelona el martes 16 del corriente.
Para informes: Sans Hermanos, Conquistador 7.

Imprenta de Amengual y Muntaner

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.
Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenten y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.
Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escarfulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

BUEN CALZADO

De confección esmerada, elegante y sólida; garantizado contra toda adulteración que pueda perjudicar la salud.

Para caballero últimas novedades en botines y brodegüines de los géneros propios para invierno.
Para señoras y señoritas notable colección de pelacas según los mejores figurines.
Para niños completo surtido de pelacas piel color, charol y becerro mate; brodegüines y zapatos de varias formas.
Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuantas otras puedan desear nuestros clientes.

Precios económicos
Zapatería PARETS, San Nicolás 4-Quint 23, Palma

El corte más elegante y la mayor economía se encuentra en

EL BAZAR PALMESANO

DE
Plaza de Cort 3 y 5 **LUIS RATIER** Plaza de Cort 3 y 5

Se ha recibido un precioso surtido en pieles de foca, royal canadá, búfalo, piel de lobo, etc., etc., para la temporada de invierno.
Especialidad en calzado para señoras.—Gran existencia en zapatos hechos de todas clases y medidas.—Construcción sólida y garantida.
Se pasa á tomar medida á domicilio.

Expenduría de tabacos y timbres del estado de todas clases y precios

PLAZA DE CORT 3 Y 5

Gran fábrica de Alfombras

ÚNICA EN ESPAÑA

Berard, 46—Tienda sobre la Muralla

Alfombras de gran novedad en calidad y dibujos.

Compitean con gran ventaja á todas las estereras de pita.

Colocación gratis á domicilio

Alfombras desde 2 á 12 reales el metro

Tratamiento de la Diabetes

POR EL

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. TORRENS (Farmacéutico)

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada

DIABETES

Depósitos.—En Palma, Centro Farmacéutico.—En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

NEUROSINE PRUNIER
FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO
1. NEUROSINE-JARABE
2. NEUROSINE-GRANULA
3. NEUROSINE-OLEAS

Reconstituyente general del sistema nervioso, Fortificante, Fósforo.

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, no ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados médicos.

Depósito general: CHASSANG & C^o, 6, av. Victoria, París.

Gimnasio Baler
Dirigido por don Miguel Mantaner.
Inspector médico, don B. Munar.
5—VERI—5

Bilar
Tanto se vende como se alquila uno en buen estado.
Información: San Martín, 27.

Niñera

Se desea una niñera con muy buenos informes.
Darán razón: calle de San Jaime, número 25

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarlo el importante vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró
FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Castrera 2, Libertad 10.
Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.
Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.
Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 18 y 21.
Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Alquiler

Se alquila una casa horno de cocer pan con todos sus correspondientes enseres y por su gran local puede servir por muchos industrias ó comercio, tiene corral, buena luz, agua de fuente y de pozo. En la calle del Socorro, núm. 104, información.

Marcos para cuadros

Precioso surtido.—Cromes, azules, verdes, paises y toda clase de estamperia.—Objetos de óptica científicos y ornato.—Precios sin competencia.
J. LASALLE B. H. JO—30 BROSNA 30

VENTA

Se venden dos casas de recreo, una al Molinar y otra en San Antich. Darán razón, calle del Socorro, número 21, en Palma.

Puede prepararse sí mismo e con grande economía,
A AGUA MINERAL
análoga á aguas naturales con os

COMPRESIDOS DE VICHY
GASOSOS

Preparados con os Saes extractos das Celebras **AGUAS DE VICHY**
Fontes do Estado Francez

Depósito general: CHASSANG & C^o, 6, av. Victoria, París.

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeros.